



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLV

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 13205

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Peninsula: Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero: Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

Redacción y Administración, Mayor, 24

SABADO 18 DE NOVIEMBRE DE 1905

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 81.

†  
XIV ANIVERSARIO  
LA SEÑORA

**D.ª Fulgencia González Aparicio,**

DE SÁNCHEZ,

Falleció el día 19 Noviembre de 1891.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 19 del actual en la capilla de la Iglesia de los Molinos, donde descansan sus restos, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su esposo D. Pedro Sánchez Martínez, ruega á sus numerosos amigos la tengan presente en sus oraciones.

## Los consumos

Madrid ha emprendido una campaña de consumos. La inició un periódico, y como el impuesto resulta ingrato para todo el mundo, hasta el punto de hacerse aborrecible, la han secundado todas las entidades mercantiles: Sociedad Económica, Camaras de Comercio, gremios de los artículos sujetos al aduano... todo lo que se roza con esa fuente de recursos que es el par una sangría suelta que nos debilita y nos mata.

Claro está que lo que afecta a la capital de la nación interesa a ella sola. El ayuntamiento de Madrid acordó sacar á subasta los consumos y anunció el acto para el día 20 de este mes; pero ha surgido una protesta contra el pliego de condiciones y un ruego dirigido al ministro de la Gobernación, la primera con objeto de impedir que se consumiesen especies y el segundo para que se suspenda indefinidamente la subasta á fin de dar lugar á que se aduzcan datos contra ella.

El movimiento de protesta que el anuncio de la subasta ha producido es tan grande, que ha obligado al alcalde y al ministro a emitir opiniones; y toma tantos vuelos el asunto, que no será extraño que se cuele de rondón en el Congreso y lo haya cualquier diputado materia de debate, en el cual tengán que hacer declaraciones Montero y Canalejas, que en varias ocasiones se han declarado enemigos del impuesto.

Precisamente surge la campaña en momento oportuno, cuando va á ponerse la Cámara en condiciones de deliberar y no puede negarse bajo ningún pretexto á ocuparse en cosa tan interesante.

Y ahí es donde el asunto puede convertirse de particular en general, resultando beneficioso para todos mediante cualquier proyecto de ley que se le ocurra á cualquier diputado.

Lo malo será que se dé otro pallo de ciego como el que dio Osma con la desgravación de las harinas que ningún bien produjo; al contrario, sacrificio á los municipios, destrozandoles los presupuestos, sin ningún beneficio para el consumidor.

La cuestión consumos hay que tratarla con gran pulso. Lo primero que se necesita es sustituir con otros los ingresos que produce al Estado y á los municipios.

Lo segundo, impedir que en vez de un impuesto satisfágamos dos. Porque podría darse el caso de que abolidos los consumos no bajara el valor de las especies lo que debe bajar y hubiese que satisfacer el impuesto creado para sustituirlos.

Recuérdese lo ocurrido con la resgravación de las harinas y Dios no fue a nuestros diputados.

## TUERRETAZOS

Vuelve á hablarse de crisis.

Ahora viene por el lado del señor Guillón, que parece que aceptó la cartera por lo apremiante del viaje regio y para sacar de un apuro á su jefe, que ahora estará pensando en echar un nuevo remiendo á la capa.

Montero no habrá hecho nada de notable, salvo unas elecciones que han alcanzado notoriedad de escandalosas, según la misma prensa liberal; pero en el terreno de las crisis ¿á ver si ha habido nunca quien haga más en menos tiempo?

Y aún tiene reservada la más sensacional: la que viene anunciando la prensa que hará el presidente al hacer mtis por el foro.

Como ya nada nos coge de susto la espantamos.

Pero conste que entre hacer perder á la nación un puñado de meses y que se quedara Montero sin satisfacer el capricho de ser presidente del Gobierno era preferible esto último.

Ante estas enseñanzas ¿con qué derecho se va á pedir á nadie que tenga fé en política?

La legación de la república del Ecuador en Madrid, ha pagado á D. Antonio Maura 300.000 dólares por sus honorarios como abogado de dicha república en la cuestión de límites con la del Perú.

¡Soberbia minuta!

Si los demás gastos que ha tenido que pagar el Ecuador corren parejos con aquel,

no le quedarán ganas de volverse á meter en distinguos geográficos.

¡Resultan tan carísimos!

Por lo demás... comprendemos ahora la admiración que inspira Maura.

Un hombre que cobra ~~100.000~~ dólares por su trabajo (383.700 duros, 1.918.500 pesetas ó 7.674.000 reales, con el cambio), es casi un dios.

¡Vamos, que parece cosa de leyenda!

## ANTES Y AHORA

La prensa extranjera estudia nuestra situación general, política y económica y la encuentra bien.

Hace comparaciones á otros tiempos en que vivíamos en perpetua discordia y confusa que ahora estamos mejor que antes. Todo eso, con exquisita corrección no quiere decir otra cosa sino que España se va puliendo, civilizando diría un enemigo de los convencionalismos.

Y es verdad: el Africa ya no comienza por los Pirineos y no andamos á trabucazo limpio, como en los tiempos ominosos de las sublevaciones y de os pronunciamientos.

Ahora somos un país civilizado, que no tiene colonias, que conserva sus tradiciones como los aristócratas sus pergaminos.

La Hacienda pública se ha regularizado, pero los pobres no tienen pan.

Las costumbres se han dulcificado y las subsistencias han encarecido.

¡Todo va bien, muy bien, admirablemente bien!

Pero los campos están mustios, los productores cariacontecidos, nuestras exportaciones disminuyen y nuestras importaciones aumentan.

El poco numerario que hay emigra y como la balanza mercantil nos es desfavorable el saldo en cuenta es una sangría suelta, pero sangría de oro, que todos los años sale del país para enriquecer al extranjero.

Somos, en verdad, un país que ha progresado en orden y economía, pero no en producción y comercio.

Tenemos necesidades que satisfacer; y esas naciones bondadosas quieren celebrar con España ventajosos tratados de comercio, para que importemos sus productos.

Es muy lincejero cuanto ahora dicen los diarios extranjeros de la Nación española, pero por muy halagador que resulte no pueden satisfacer nuestra vanidad.

Sea elogio de cortesía que no pueden deslumbrar nuestra decadencia.

Eramos una potencia de primer orden y hoy figuramos por detecho, propio entre las que Salisbury llamaba con cierto desdén naciones decadentes.

Nuestra personalidad internacional está muy achicada.

Ya no se pone el sol en los dominios españoles; vamos á remolque de otras nacionalidades; sólo se busca nuestra amistad para comerciar, para negociar, para seguir aumentando el desnivel de nuestra balanza económica y mercantil.

Tales son las condiciones en que aparecemos á los ojos de los países extranjeros, que hoy nos contemplan sin elementos de fuerza, sin energías productoras, sin confianza en el porvenir.

## EL CRUCERO ACORAZADO SAN "JORGE",

Este buque, cuya construcción se está terminando en el Arsenal de Castellamare, es uno de los mejores de su clase que posee la Marina militar italiana, y sus características principales son estas, 130'10 metros; manga, 21; calado medio, 7'15; desplaza miento, 9.832 toneladas.

El armamento se compone de cuatro cañones de 254 milímetros en dos torres barbetas colocadas en ambas extremidades del barco; ocho cañones de 203 milímetros ó 190 colocados en cuatro torres, de lado; seis cañones de 76 milímetros; ocho de 47; tres tubos lanzatorpedos, de ellos dos submarinos, colocados en los lados.

El acorazamiento comprende una faja blindada de 200 milímetros de espesor y en las extremidades de 80 á 90; por encima una coraza que protege las partes bajas de las torres, de 160 á 180 milímetros de espesor; luego una coraza para la batería que cubre las partes inferiores de las torres de los cañones de 203, con un espesor de 180 milímetros.

Las torres de los cañones de 254 están protegidas con un espesor de 180 milímetros.

Lleva el «San Jorge» tres máquinas de triple expansión, que desarrollan 13.000 caballos, y 18.000 en marcia forzada; con velocidades de 20 y 22'5 millas.

La provisión normal de carbones 700 toneladas y el máximo 1.500.

EUGENIA GRANDET

255

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 254

—No, te enviaría á Noyers. Déjame á mí, que no ha de tragarme.  
—¿Oyes mamá?  
—¿Qué?  
—Sigue llorando.  
—Bueno, pues ve á dormir, hija mía. Vas á enfriarte los pies; el piso está muy húmedo.

del lujo y de los vanos gozos materiales, peti illoar el corazón y destruir la salud persiguiendo efímeras dichas, como en otro tiempo se sufría el martirio y se sacrificaba la vida para lograr la felicidad eterna, es el pensamiento más generalizado; pensamiento que además está escrito por todas partes, hasta en las leyes que preguntan al legislador:

«¿Cuánto pagas?» en lugar de preguntarle: «¿Cómo piensas?»

Cuando estas doctrinas hayan pasado desde la cima media hasta la plebe, ¿qué será del país?

—Mujer, ¿has concluido?—preguntó el extonelero.

—Amigo mío, ruego á Dios por ti.

—Perfectamente; buenas noches. Mañana por la mañana hablaremos.

La pobre mujer se durmió como el estudiante que, no habiendo aprendido las lecciones, tiembla ante el pensamiento de encontrar, cuando se despierte, el rostro enojado del profesor. Cuando movida por el miedo se envolvía en sus sábanas para no oír nada, Eugenia, en camisa y descalza, se llegó hasta ella y le besó en la frente.

—¡Oh, mamá de mi alma!—dijo la joven—mañana le diré que he sido yo.

XXXVIII

Grandet veía, como en lontananza, una ganancia de ocho millones en tres años, y nadaba mentalmente en aquella extensa sábana de oro.

—Es, á la cama. Voy á dar las buenas noches á mi sobrino en nombre de todos, y á ver si quiere tomar alguna cosa.